



the 21th century

留萌市が取り組んだ、ごみの分別は大変良かつたと思います。直なところ、ごみの分別収集が一番不安でした。しかし、市民の皆

して、昨年から始めた「ごみの分別システム」は大変良かつたと思います。なぜ、もつと早くしなかつたのかと思います。

近江 細坪さんからのアドバイスで「自分がどうありたいのか、どうやって生きたいのか」そして、自己アピールを常にすることが大切なことと教えられました。

留萌も人口は減っていますが、もっと、もっと地方にアピールして、観光客を呼び込むことが必要だと思います。

大内 私も市民農園を利用し、積極的に野菜を作っています。外国の種をもらつて育てたりして、ゆっくり楽しみながら栽培しています。

佐藤　さんの協力があつたからこそ、実現できたと思います。本当にお世話になりました。市の職員も本当に頑張ってくれたと感謝していますし、更に藤山地域の住民の方々や女性の皆さんには心から感謝しています。今年4月からは資源循環型廃棄物処理施設「美・サイクル館」の供用が開始します。全国にも誇れるこの施設は、留萌っ子の頑張りを誇れるシステムだと確信しています。

まだまだ続く市民参加のまちづくりは、本年も市民会議を継続しつつすすめたいと思います。

農業をする方と一緒に、何か新しい作品に取りかかって見たいとも思いますね。商品価値がない野菜なども、考えて見ればいろいろと使い道がありますよ。

市民農園で取れた作物を商

多くの人々が、連携を図ること
が必要な時代になつてきていま
す。
近江
 そうですね。サークルに、
 どんどん入つた方が良いと思いま
 す。
対馬
 ボランティアと言えば硬く
 考へてしまう人が多いけど、決し
 てそうではありません。私の叔母



大内 留萌をもっと、もっと好きになつて、他の地域との交流を図りたいと思います。

佐藤 自然な形で明るいまちづくりをしたい。そして、華を咲かせたいと思います。

市長 どうもありがとうございます。

今年の皆さんのご活躍を大いに期待しております。

は話し相手のボランティアをしています。

もつと簡単なことと思つてほしい。例えば、買物や子守をしてくれる人。また、窓拭きや雑巾を作ってくれる人も、ボランティアとして活動しています。

大内 私も介護のボランティアを少しだけしています。自分のできることから始めました。

ちよつとした雪かきや、冬期間の入浴サービスを受けに行けない人など、ちよつとしたボランティアを求めている人もいます。

市長 それでは、最後に21世紀へ向けての抱負をお聞かせ下さい。

近江 人との輪を広げたい。私たちみんなが楽しく、健康に暮らせるまちづくりをしたいと思います。

対馬 お土産と観光面の勉強をし、見た目できれいなまちづくり

374

•'98新春座談会

the 21th century

留萌管内の沿岸はとても美しいと思います。
その豊かな自然を活用して広域的にアピールをどんどんした方が良いと思います。

市長 広域的な視点、観点を生かしたまちづくりはとても必要なことだと思います。

現在、留萌市は港の整備を進める一方で、フェリー就航早期実現を目指しています。そのフェリー就航に道北・道央地域からエール

期待感が高まっているのを感じています。
佐藤 港をつくるのに多くのお金
がかかると聞いていますが。
市長 お金がかかることは事実で
すが、そのうち國費が90%前後で
地元の負担率は非常に低い事業で
す。問題は、造ってきた港をどう
活用していくのかが大きな課題で
しょうね。

夫して販売しています。
留萌もこれだなーと思いました
お土産も売れる作品づくりが必
要だと実感しました。私たちのグ
ッズも生産量の課題がありますが
留萌にしかないものを作りたいと
思っています。
そのためにはプロの指導も受けな
がら、作品に対してのこだわりを
考えていきたい。
やっぱり、売れる作品づくりが
必要だと思います。そして、時間

折々の美しい自然や、おいしい食べ物の材料が沢山あると思います。でも、いつも見る光景が当たり前になってしまい、その良さに気づかなくなつてしまつていることがあります。地方からのお客さんは「留萌つていいよね」と言われたとき、「はつ」と我に返るときがあります。

’98新春座談会

佐藤 アンテナショップを札幌にてみてはいかがですか。留

佐藤 アンテナショップを札幌に
出展してみてはいかがですか。留
萌のグッズや観光案内を常に発信
できると思いますし、効果的だと
思います。

対馬 私もそう思いますね。雑誌
社にアンテナショップのことを紹
いてもらおうかとおもっています。

が送られています。また、全国市長会では、今まであまり話しをしなかつた日本海側の各市長が、私のそばに寄ってきまして、フェリーについて話しをするようになりました。四国のある市長からは、

佐藤 なるほど。お金がかかるからやらないというよりは、その活用方法をみんなで考え、まちづくりをすすめた方が良いのですね。

に余裕のある高齢の方や福祉の店で頑張っている方たちとも一緒に取り組んでいきたいと思います

Zing 6